

Ecuador conmemora el Día Mundial del Paciente Trasplantado: esperanza, vida y compromiso estatal

En conmemoración del 6 junio, Día Mundial del Paciente Trasplantado, el Instituto Nacional de Donación y Trasplante de Órganos, Tejidos y Células (INDOT), entidad adscrita al Ministerio de Salud Pública, reafirma su compromiso con la vida y la salud de la población ecuatoriana, destacando los importantes avances alcanzados en la actividad trasplantológica del país.

Gracias al trabajo coordinado con los establecimientos de salud públicos y privados, y al compromiso técnico y humano de profesionales de la salud, Ecuador ha mantenido un crecimiento sostenido en el número de trasplantes durante los últimos dos años. En 2024 se realizaron 797 trasplantes a nivel nacional, abarcando procedimientos renales, hepáticos, de córnea, médula ósea y cardíacos.

Durante el período enero-mayo de 2025, se han efectuado 324 trasplantes, lo que representa un incremento del 5 % en comparación con el mismo período de 2024.

Solo en el mes de mayo, se llevaron a cabo 58 procedimientos, evidenciando la eficiencia del sistema y el fortalecimiento de los procesos de procuración, asignación y trasplante.

Este avance responde a la implementación de políticas públicas orientadas a consolidar el Sistema Integrado Nacional de Donación y Trasplantes, liderado por el INDOT. Entre las estrategias clave desarrolladas durante 2024 y 2025 se destacan:

- La renovación de la acreditación de establecimientos de salud especializados en trasplante.
- La capacitación continua del personal médico y técnico en coordinación con la Red Pública Integral de Salud y la Red Privada Complementaria.
- La ejecución de campañas educativas para fomentar la cultura de donación en todo el territorio nacional.
- La incorporación de mejoras tecnológicas para el manejo seguro, transparente y eficiente de la Lista de Espera Única Nacional.
- La articulación interinstitucional con entidades como la Policía Nacional, el Registro Civil y el sistema educativo para fortalecer el enfoque formativo y sensibilizador en torno a la donación.

Historias que inspiran: el poder de una decisión

“Mi vida cambió por completo gracias a un donante que, en vida, decidió decir sí a la donación. Pasé años esperando un trasplante, y gracias a él y a los profesionales que hacen posible este proceso, hoy puedo mirar al futuro con esperanza”, relata Cindy, paciente trasplantada y madre de una niña de 13 años. Su testimonio es un reflejo del profundo impacto que una sola decisión puede tener en la vida de quienes esperan una segunda oportunidad.

Actualmente, más de 2000 personas se encuentran registradas en la Lista de Espera Única para un trasplante en Ecuador. Cada una de ellas aguarda con esperanza ese gesto solidario que puede salvar y transformar vidas.

El INDOT, como ente rector de la política pública nacional en donación y trasplante, garantiza procesos basados en criterios médicos, éticos y legales, priorizando la equidad, la transparencia y la eficiencia. Asimismo, promueve una ciudadanía informada, activa y comprometida con la causa de la donación.

Donar es decidir dar vida

En este 6 de junio, el INDOT hace un llamado a todos los ecuatorianos a sumarse a la cultura de la donación. Decidir en vida ser donante es un acto de amor que puede salvar más de siete vidas y mejorar la calidad de vida de muchas más.

El futuro de la salud trasplantológica del país se construye con responsabilidad, solidaridad y compromiso colectivo.

Más información: sitio web: www.donaciontrasplante.gob.ec

X: @IndotEcuador

TikTok: IndotEcuador

Instagram: Indot.Ecuador

Facebook: @IndotEcuador